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20 июня в Барнауле прошла кон-
ференция СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, на которой был дан ответ 
на вопрос, волнующий десятки 
тысяч жителей Алтайского края. 
А именно, кто будет выдвинут 
на пост губернатора Алтайского 
края от партии. 

Большой интерес к этому канди-
дату был связан с тем, что осталь-
ные участники гонки уже опреде-
лились: «Единая Россия» намерена 
поддерживать кандидатуру дей-
ствующего губернатора Алексан-
дра Карлина, КПРФ и ЛДПР, судя по 
всему, выдвигают руководителей 
своих региональных отделений – 
Сергея Юрченко и Андрея Щуки-
на. Обозначились и еще несколь-
ко претендентов: независимый 
кандидат, экс-депутат Госдумы 
Алексей Сарычев выдвинулся от 
партии «Гражданская платформа» 
(правда, не понятно, как он наме-
рен преодолеть муниципальный 
фильтр), «самовыдвиженцем» от 

партии «Зеленые» пошел эколог 
Владимир Кириллов. В понедель-
ник стало известно о намерении 
баллотироваться в главы региона 
Александра Милюкова, секретаря 
регионального отделения «Партии 
пенсионеров России», и 36-летне-
го лидера алтайского отделения 
партии «Молодая Россия» Алексея 
Иванова (впрочем, последних трех 
кандидатов считают «спойлерами» 
действующего губернатора и под-
писи для них, вероятнее всего, 
будут собраны). И лишь СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ пока не говорила 
о своем кандидате. Было известно 
лишь одно – лидер регионального 
отделения, депутат Государствен-
ной Думы Александр Терентьев, 
которого многие хотели бы видеть 
в должности губернатора, не смо-
жет принять участие в кампании: 
по решению федерального руко-
водства партии он был направлен 
в важную четырехмесячную ко-
мандировку в Крым для организа-
ции там регионального отделения. 

Сразу нужно отметить, что во-
прос неучастия в выборах руко-

водством реготделения даже не 
рассматривался: это было бы пре-
дательством и неуважением по от-
ношению к избирателям. Тем более 
что у алтайских справедливорос-
сов есть целый комплекс предло-
жений по развитию края и выводу 
его из того положения, в котором 
он находится сейчас. И грош им 
цена, если бы партия не предпри-
няла попытку как минимум заявить 
о них, а как максимум – реализо-
вать после прихода к власти. Но пе-
ред эсерами стоял важный вопрос 
– кого выдвигать? Ведь в алтайском 
региональном отделении немало 
людей, которые могли бы достойно 
выступить на губернаторских вы-
борах: Людмила Суслова, Евгения 
Морозова, Владислав Вакаев, Васи-
лий Железовский, Олег Боронин… 
Была проведена серьезная анали-
тическая работа, консультации с 
партийными активистами, экспер-
тами, федеральным руководством 
партии, после чего была выбрана 
кандидатура Олега Валерьевича 
Боронина. 

Продолжение на стр. 2

Так уж сложилось, что 
социал-демократия 
для многих в нашей 
стране  – это нечто 
новое, неизведан-
ное, в чем-то даже 
пока непонятное. По-
сле того как больше-
вики взяли власть и при-
нялись строить тоталитарное государство, 
наше общество оказалось надолго отлуче-
но от богатства идей и опыта, наработан-
ных социалистами и социал-демократами 
разных стран. Им вешали клеймо «оппор-
тунистов», «ревизионистов», «соглашате-
лей с буржуазией» и т.д. 

Но пока мы в СССР строили «светлое 
будущее», эти самые «соглашатели» ре-
формистскими методами «очеловечива-
ли» рыночные отношения в своих странах, 
исподволь гуманизируя саму природу ка-
питализма. И однажды оказалось, что, к 
примеру, в Швеции больше социалистиче-
ского, чем в Советском Союзе. 

Продолжение на стр. 3

сергей миронов:   
«очеловечивание»  
капитализма

Дмитрий Аганов – но-
вое лицо в алтайской 

политике. В 2012 году 
он избрался в Бар-
наульскую город-
скую Думу в составе 

списка партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Тем интересней узнать его 
впечатления о работе в стенах парламента 
краевого центра. Об этом, а также об основ-
ных достижениях и задачах депутатского 
корпуса Барнаула наш разговор. 

– Дмитрий Петрович, вы работае-
те депутатом Барнаульской городской 
Думы уже более полутора лет – это 
треть срока полномочий народного из-
бранника. Каковы ваши общие впечат-
ления о работе этого органа? 

– Честно говоря, в гордуме не хвата-
ет равновесных отношений между нами, 
депутатами от оппозиции, и депутатским 
большинством. Основные обсуждения 
проходят, как говорится, в кулуарах «Еди-
ной России», наше мнение часто не учиты-
вается. Хотя очень часто жизнь показывает 
нашу правоту.

Продолжение на стр. 3

дмитрий аганов:    
поБеждать можно!

?
Райфикешт 

Владимир фёдорович 
1991–1994

еВдокимоВ 
михаил Сергеевич 

2004–2005

коРшуноВ 
Лев александрович 

1994–1996

каРЛин 
александр Богданович 

2005–2014

СуРикоВ 
александр александрович 

1996–2004
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БИОГРАФИЯ

Окончание. 
Начало на стр. 1

Как отметил Александр 
Терентьев, Олег Боронин – 
один из немногих членов 
«Справедливой России», кто 
прошел горнило муници-
пальной работы, и его опыт 
очень пригодится на посту 
губернатора: «Могу ска-
зать, что изначально я не до 
конца поддерживал его ре-
шение возглавить муници-
пальное поселение, так как 
понимаю, насколько слож-
но оппозиционному главе 
работать в нынешних ус-
ловиях. Примеры противо-
действия уже встречались, 
например в Шипуновском 
районе. Однако он счита-
ет, что все члены партии 
должны получить опыт му-
ниципальной работы, разо-
браться в положении на 
местах перед выдвижением 
на столь значимый пост, как 
глава региона. Грядущие вы-
боры губернатора покажут, 
насколько состоятельна его 
позиция. Я, в свою очередь, 
совместно с лидером фрак-
ции «СР» в Госдуме Сергеем 
Мироновым буду поддержи-
вать его кандидатуру на ре-
гиональном и федеральном 
уровнях. У Олега Боронина 
уже есть предложения по 
реформированию системы 
местного самоуправления, 
что в итоге должно привести 

к улучшению положения жи-
телей сел и деревень края. 
Власти и «Единой России» 
удобна нынешняя система 
муниципального управле-
ния, когда руководители на 
местах практически не име-
ют реальных полномочий и 
финансов для исполнения 
своих обязанностей. А в 
итоге все это ведет к тому, 
что сельское население по-
стоянно сокращается: люди 
уезжают в города и за преде-
лы Алтайского края – одного 
из главных аграрных реги-
онов России. Обкатанную 
теорию Олега Боронина по 
усилению муниципалитетов 
мы, со своей стороны, по-
стараемся воплотить в Гос-
думе. Разумеется, в ходе из-
бирательной кампании мы 
представим жителям края 
нашу программу по выводу 
региона из кризиса. Она раз-
рабатывалась экспертами в 
течение нескольких лет». 

Лидер алтайских эсеров 
также отметил такие каче-
ства Боронина, как упор-
ство, настойчивость, чест-
ность и принципиальность. 
Он показал их и в период 
руководства Центром про-
тестной борьбы, и во время 
работы в качестве главы му-
ниципалитета. 

Кандидатура Олега Ва-
лерьевича Боронина была 
согласована с Президиумом 

Центрального Совета партии. 
Делегаты краевой конферен-
ции поддержали это реше-
ние, проголосовав за выдви-
жение Олега Боронина. 

В ответном слове Олег Бо-
ронин поблагодарил сорат-
ников по партии за доверие 
и заявил о готовности мак-
симально активно провести 
кампанию. Обещав посетить 
со встречами, по возможно-
сти, все районы и города края. 

Однако выдвижением 
кандидатуры на пост гу-
бернатора конференция не 
ограничилась. Во второй ее 
части делегаты организова-
ли «мозговой штурм», ито-
гом которого стал комплекс 
предложений в программу 
кандидата. Базовая програм-
ма эсеров уже готова – она 
формировалась несколько 
лет. В нее входит, в частно-
сти, концепция правитель-
ства, пакет предложений 
по развитию экономики и 
социальной сферы региона, 
решению проблем ЖКХ. Ра-
бота актива регионального 
отделения была направлена 
на ее доработку в регио-
нальной части. 

Итогом «мозгового штур-
ма» стала выработка пред-
ложений для включения в 
«зональные» программы 
развития. В настоящее вре-
мя эксперты партии ведут их 
проработку, после чего они 

обязательно будут включены 
в программу кандидата СР. 

На конференции также 
было принято решение о вы-
движении кандидатов для 
участия в довыборах в Ал-
тайское краевое Законода-
тельное Собрание. По округу 
№ 24 (г. Барнаул  – часть Ле-
нинского и Индустриально-
го районов) им стал депутат 
Барнаульской городской 
Думы от СР Дмитрий Аганов. 
По округу № 2 (Алтайский, 
Солонешенский, Чарышский 
и Усть-Калманский районы) – 
руководитель ООО «Ново-
строй» Игорь Новиков. По 
округу № 15 (Мамонтовский, 
Тюменцевский, Ребрихин-
ский) – активист обществен-
ного движения в защиту 
алтайских лесов, депутат Ма-
монтовского районного Со-
вета Валерий Олешевич. Под-
бор кандидатов, имеющих 
серьезный политический и 
общественный вес, говорит 
о том, что и на этих округах 
справедливороссы намере-
ны всерьез биться за победу. 

Нужно заметить, что кон-
ференция СР, проведенная 
20 июня, не была закрыта – 
ее продолжение состоится в 
сентябре, после выборов. На 
второй части конференции 
будут избраны председатель 
и Совет регионального отде-
ления, а также контрольно-
ревизионная комиссия.

Сравним кандидатов?
Вот такую таблицу получили делегаты конференции. Она наглядно демонстрирует достоинства  
и недостатки всех возможных участников первой за последние десять лет губернаторской кампании.

Боронин О.В.
Справедливая 

роССия

Карлин А.Б.
едиНая роССия

Сарычев А.Н.
«ГраждаНСкая 

платформа»

Щукин А.Е.
лдпр

Юрченко С.И.
кпрф

Кириллов В.В. 
«ЗелеНые»

Опыт работы  
в исполнительной власти

Опыт общественной 
правозащитной работы

Возраст

Наличие команды,  
способной взять на себя 
ответственность за край

Наличие программы  
развития региона

Наличие научной  
подготовки

кАндИдАты

Боронин 
олег валерьевич
Родился в 1970 году   в поселке Лес-

ная Поляна Первомайского района в 
семье работников местного зверосов-
хоза. После окончания 9-го классова 
поступает в училище речников в посел-
ке Затон (г. Барнаул). Во время обуче-
ния проходил практику на судах, ходил 
в рейсы по Оби и рекам ее бассейна. 

В 1989–1991 годах  – служба в ря-
дах Советской армии в частях специ-
ального назначения в Туркестанском 
военном округе. 

После демобилизации поступает 
на исторический факультет Алтайского 
государственного университета. Окон-
чив его, работает в школе ЗАТО «Сибир-
ский» и учится в аспирантуре, где под 
руководством одного из ведущих вос-
токоведов России В.А. Моисеева защи-
щает кандидатскую диссертацию. 

В 2000–2006 годах – научно-препо-
давательская работа в АлтГУ – сначала 
в должности ассистента, потом старше-
го преподавателя и доцента. Принимал 
участие в создании кафедры востокове-
дения АлтГУ, выполнял обязанности уче-
ного секретаря Алтайского центра восто-
коведных исследований, председателя 
Совета молодых ученых исторического 
факультета АлтГУ, председателя Совета 
молодых ученых АлтГУ. Автор более 100 
научных трудов в области истории и со-
временных проблем международных от-
ношений и безопасности в Центральной 
Евразии, в том числе опубликованных за 
рубежом. В их числе пять научных моно-
графий. Обладатель Диплома I степени 
Министерства образования и науки и 
Российской академии наук за высокие 
научные достижения в области гумани-
тарных наук и прикладное значение на-
учных исследований (2003 год). 

В этот же период   Олег Боронин за-
нимается общественно-политической 
деятельностью, взаимодействуя с ор-
ганизациями левого толка. 

В 2006 году   работает журналистом 
в нескольких алтайских газетах. В этом 
же году приходит в партию СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, где складывается его даль-
нейшая карьера: журналист партийной 
газеты, руководитель пресс-службы, ру-
ководитель Центра протестной борьбы. 

В 2008 году   возглавляет местное 
отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Первомайском районе, вхо-
дит в состав Совета регионального от-
деления партии. В 2011–2012 годах – 
председатель исполкома Независимой 
общественной палаты Алтайского края. 

В 2011 году   участвует в выборах в 
Алтайское краевое Законодательное 
Собрание, где в упорной борьбе с кан-
дидатом от «Единой России» Иваном 
Лоором занял второе место, набрав 
более 27% голосов избирателей. 

В 2012 году   побеждает на выборах 
главы Сибирского сельсовета Перво-
майского района. Работает в данной 
должности и сейчас, успев за два с не-
большим года реализовать ряд успеш-
ных проектов и решив целый комплекс 
задач, которые не решались в муници-
палитете годами. 

Женат, воспитал двоих сыновей. 
В 2014 году станет дедушкой – в семье 
старшего сына скоро родится ребенок. 

СПраведливаЯ роССиЯ 
выдвинула кандидата 
на выБоры гуБернатора
алтайСкого краЯ

43 года 62 года 58 лет 45 лет 66 лет 60 лет

кандидат  
исторических наук

доктор  
юридических наук

кандидат  
юридических наук

кандидат 
биологических наук



3Справедливая роССия

Сергей Миронов:   
«ОчелОвечивание» 

капитализма

ДМитрий АгАнов:    
пОбеждать мОжнО!

Да и во многих других 
странах, где в течение многих 
лет у власти находились со-
циал-демократические пар-
тии, к примеру, в Германии, 
Австрии, Финляндии, Фран-
ции и т.д., были достигнуты 
впечатляющие успехи и в 
экономическом развитии, и в 
обеспечении высокого уров-
ня жизни людей.

Один из авторитетнейших 
социал-демократов ХХ века 
Вилли Брандт когда-то ска-
зал: «Мы – идеалистические 
прагматики, соединяющие 
мечту со здравым смыслом». 
Иными словами, верность 
социалистическому идеалу – 
это, разумеется, самое глав-
ное, определяющее. Это то, 
что освещает путь. Но сам-то 
путь состоит из конкретных 
шагов в конкретных обсто-
ятельствах! Из постоянной 
борьбы за реализацию прин-
ципов социальной справед-
ливости не в отдаленном, 
умозрительном завтра, а в 
сегодняшней жизни. …

Мы – СилА 
конСтруктивнАя
Одну из своих важнейших 

задач мы видим в том, чтобы 
доносить до россиян понима-
ние, что именно социал-ре-
формистский путь наиболее 
эффективен в плане улучшения 
условий их жизни. Это непро-
сто. Порой приходится преодо-
левать «баррикадную психо-
логию», прочно засевшую во 
многих умах. В обществе еще 
сильны представления, что по-
нятие «оппозиция» должно не-
пременно соотноситься с чем-
то радикальным. Кропотливая, 
не всегда внешне броская пар-
ламентская оппозиционная 
деятельность некоторым не-
терпеливым кажется беспер-
спективной, не приносящей 
плодов. Но вот у всех нас ныне 
перед глазами драматическое 
развитие ситуации на Украине. 
Только очень безответствен-
ные или беспредельно наи-
вные люди могут полагать, что 
все эти майданы, захваты ад-
министративных зданий, под-
жоги, погромы, баррикады и 
«коктейли Молотова» являют-

ся «мирным протестом» и что 
такие методы могут принести 
какое-то благо простым укра-
инцам. Увы, после революци-
онной эйфории наступит тяж-
кое похмелье. И это горькие 
ошибки. На них надо учиться 
не только братьям-украинцам, 
но и нам. Не дай Бог дать хотя 
бы малейшие шансы тем, кто 
мечтает «замутить» нечто по-
добное и в России.

Конечно, речь не идет о 
том, что мы исключаем из сво-
его арсенала уличную актив-
ность. Нет, мы проводили и 
будем проводить мирные де-
монстрации, митинги, особен-
но когда это касается острых 
социальных проблем. …

взрывАя Мифы 
и Стереотипы
Чем СР страшит и раздража-

ет политических оппонентов? 
Да прежде всего – своим насту-
пательным конструктивизмом. 
Полагаю, если бы мы, как КПРФ, 
просто твердили про социа-
лизм, время от времени про-
износя гневные речи про «ан-
тинародный режим», острой 

реакции не было бы. И, если 
бы, как мастер политического 
шоу В. Жириновский, весели-
ли публику чем-то забористо-
эпатажным, – это тоже воспри-
нималось бы спокойно. Но СР 
в силу своей реформистской 
сути не просто что-то критику-
ет. Она постоянно оказывает 
давление на власть конкретны-
ми предложениями, проекта-
ми, альтернативами. К примеру, 
мы несколько лет подряд вно-
сили альтернативные проекты 
федеральных бюджетов. Мы 
первыми подняли проблему 
деоффшоризации экономики 
– крайне болезненную для оли-
гархически-бюрократических 
кланов. Мы постоянно ставим 
вопрос о ратификации 20-й 
статьи Конвенции ООН против 
коррупции, введении в УК РФ 
статьи о незаконном обога-
щении чиновников, введении 
конфискации для коррупцио-

неров и их родственников. А 
это кое для кого – словно кость 
в горле.

«Единая Россия» пытается 
представлять себя партией 
всего народа. А СР взрывает 
этот миф, то и дело затраги-
вая неприятные для партии 
власти темы. Например о том, 
что пора прекратить пороч-
ную практику, при которой го-
сударство сбрасывает с себя 
одно социальное обязатель-
ство за другим, возлагая все 
новые тяготы на население. 
Что многие социальные про-
блемы надо решать за счет об-
уздания алчности олигархов и 
коррумпированной бюрокра-
тии, и в частности за счет вве-
дения прогрессивной шкалы 
подоходного налога и полно-
ценного налога на роскошь, а 
не неких фрагментарных ими-
таций, которыми его сегодня 
пытаются подменить.

– Например? 
– Недавно Дума приняла 

решение по поводу так на-
зываемых «золотых парашю-
тов»  – выплат для муници-
пальных служащих в случае 
увольнения. В течение цело-
го года. Разумеется, мы были 
против. Но партия власти на-
стояла на своем. Хотя всего 
через несколько месяцев пре-
зидент рекомендовал ограни-
чить подобные выплаты тремя 
месяцами. 

– А какую позицию депута-
ты-справедливороссы заня-
ли по поводу острого вопроса 
по организации капремонта? 
За который нам, кстати, ско-
ро придется ежемесячно пла-
тить немалые суммы…

– Очень серьезные вопросы 
возникли к программе капи-
тального ремонта, разрабаты-
ваемой при непосредственном 
участии местных властей. Могу 
сказать, что чувствуется весьма 
поверхностный подход. Чинов-
ники вместо анализа конкрет-
ной ситуации на каждом доме 
ограничились штампами – вез-
де присутствует ремонт кровли 
и энергоаудит. Реальные про-
блемы жителей этих домов не 
учитывались никоим образом. 
То есть программа фактически 
пустая. Чем каждые четыре 
года тратить деньги на энерго-
аудит, лучше бы отремонтиро-
вали фасады и подъезды, уте-
плили подвалы. Толку было бы 
больше. 

– А как же депутаты-одно-
мандатники, которые у нас 
в Барнауле представлены 
исключительно единоросса-
ми? Почему они не помогли 
в разработке реальной про-
граммы капремонта? 

– В том то и дело, что в идеале 
работа должна строиться снизу 
вверх: от жителей к депутатам, 
а от них – к исполнительной 

власти. Но эта схема у нас, к со-
жалению, не работает. В резуль-
тате депутаты сработали в ноль. 
Голос народа не был услышан. 

– Почему-то так происхо-
дит с большинством депу-
татов от ЕР. А некоторые и 
вовсе бросают своих изби-
рателей, как это произошло 
на 24-м округе АКЗС, где де-
путат спокойно переехал в 
другой регион. Ну да Бог им 
судья. Скажите, а какие во-
просы удается решать оппо-
зиционным депутатам? 

– Как бы ни было трудно, по-
беждать можно. Вот, например, 
история прошлого года с введе-
нием печально известных ОДН. 
Ведь после массовых высту-
плений, организованных нами, 
власть пошла на попятную. 
Удается оказывать давление и 
на управляющие организации, 
которые, мягко говоря, не всег-
да работают в интересах людей. 
Из недавних побед: удалось 
помочь семье пенсионеров, у 
которых незаконно изъяли зе-
мельный участок в интересах 
человека, приближенного к 
власти. И после моего вмеша-

тельства город изменил свое 
постановление и через суд изъ-
ял участок обратно. Пришлось 
нам включиться и в вопрос, свя-
занный с отключением горячей 
воды. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
жестко потребовала от моно-
полистов соблюсти установлен-
ные законом сроки. Выступал 
на заседании городской Думы и 
я. Как известно, воду включили 
раньше обещанного срока. 

Что-то удается, а что-то 
пока нет. Вот, например, я 
больше года пытаюсь решить 
вопрос увековечения памяти 
«народного губернатора» Ми-
хаила Евдокимова – предла-
гаю присвоить его имя какой-
либо улице или парку. Но пока 
получаю отказ. Зато недавно 
у нас в Барнауле открыли па-
мятник шашлычнику… 

– Какие вопросы разви-
тия города, на ваш взгляд, 
являются приоритетными 
для депутатов и городской 
думы, и краевого Законода-
тельного Собрания? 

– Из наиболее горячих 
тем  – вопрос организации 
капремонта. До сентября это-

го года домам надо выбрать 
способ формирования фонда 
капитального ремонта много-
квартирных домов. А еще надо 
разобраться с программой 
этого капремонта, внеся в нее 
соответствующие корректи-
вы, о чем я говорил выше. Так 
что этим летом я, как и мои 
коллеги, будем встречаться с 
жителями многоквартирных 
домов и объяснять людям всю 
суть этой реформы. Делать то, 
что должна была сделать ис-
полнительная власть. Очень 
остро стоит вопрос установле-
ния справедливых тарифов на 
коммунальные услуги. Назрел 
и перезрел вопрос транспорт-
ного сообщения между спаль-
ными районами города и цен-
тром: пробки с каждым годом 
увеличиваются, а для их ликви-
дации практически ничего не 
делается. Многих волнует во-
прос высокого транспортного 
налога для жителей края – этот 
вопрос целиком и полностью 
находится в ведении депутатов 
АКЗС. Обращаются горожане 
и с такими проблемами, как 
нехватка детских спортивных 
площадок, дефицит зеленых 
зон, проезд транспорта по 
дворам в объезд дорожных за-
торов. В общем, работы пред-
стоит еще очень много. 

Беседовал Сергей Зотов 

Окончание. 
Начало на стр. 1

Окончание. 
Начало на стр. 1

Общественная приемная депутата БГД Дмитрия Аганова находится по адресу: г. Барнаул, ул. Антона Петрова, 225в, тел. (3852) 57-15-30



4 Справедливая роССия

Праздник с доставкой на дом
 

1 июня активисты партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в городах и районах Ал-
тайского края провели 
праздничные меропри-
ятия, посвященные Дню 
защиты детей.

Барнаульские эсеры в этот 
день доставляли празднич-
ное настроение прямо в го-
родские дворы (всего за день 
партийцы объехали восемь 
площадок). Пеппи Длинный-
чулок загадывала ребятишкам 
веселые загадки, а Чеширский 

Кот устраивал экскурсии по 
Стране чудес с играми и кон-
курсами. 

Пока малыши развлека-
лись, взрослые могли задать 
вопросы депутату Барнауль-
ской городской Думы Дми-
трию Аганову. Среди про-
блемных тем – по традиции, 
парковки во дворах жилых 
домов, установка во дворах 
лежачих полицейских, вопро-
сы взаимодействия с управля-
ющими компаниями.

«Справедливороссовское» 
праздничное настроение ох-
ватило и ряд районов Алтай-
ского края. В поселке Сибир-

ском Первомайского района 
по инициативе руководителя 
сельсовета Олега Боронина 
решили совместить приятное 
с полезным: детский праздник 
прошел в спортивном фор-
мате. Аналогично встретили 
1 июня малыши из детского 
сада поселка Урожайного Со-
ветского района и учащиеся 
троицкой школы № 2 (Троиц-
кий район). А руководитель 
местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Локтевском районе Юлия 
Харламова организовала для 
школьников Горняка целый 
футбольный турнир.

И какой праздник без по-
дарков! От имени депутата 
Госдумы Александра Терен-
тьева руководители четырех 
местных отделений партии: 

в Троицком, Красногорском, 
Крутихинском и Новичихин-
ском районах – передали па-
кеты с игрушками в местные 
детские сады.   

За кого вы, депутаты?
 

Представители пар-
тии большинства в 
АКЗС отказались рас-
смотреть пакет за-
конов об усыновле-
нии, предложенный 
депутатами фракции 
«Справедливая Рос-
сия», на июньской сес-
сии (подробно об этих 
законах мы рассказы-
вали в майском номе-
ре газеты «Справедли-
вая Россия. Алтайский 
край». – Прим. ред.). 
Примечательно, что 
отрицательное заклю-
чение на инициативы 
эсеров дали краевые 
власти и комитет АКЗС 
по социальной по-
литике, которые, по 
идее, должны стоять 
именно на страже со-
циальных интересов 
граждан.

В ходе прошедшего 9 
июня заседания профиль-
ного комитета, участие 
в котором принимали и 
представители краевой 
соцзащиты, был озвучен, 
видимо, главный аргу-
мент тому, чтобы не по-
вышать единовременное 
пособие по усыновлению 
с 20 до 100 тысяч рублей: 
детей будут усыновлять 
ради денег, а потом воз-
вращать. «Вместо того 
чтобы совместно искать 
варианты в защиту инте-
ресов сирот, работники 
социальной защиты рас-
сказывали мне, какие бы-
вают негативные случаи. 
Но такие случаи бывают 
при любом раскладе. Так 
что же, теперь из-за них 
вообще никакую работу 
не проводить?» – конста-

тировала руководитель 
фракции СР Людмила 
Суслова.

Отметим, что ранее 
этот законопроект по-
лучил отрицательное 
заключение и в адми-
нистрации края. Якобы 
представленное финан-
совое обоснование но-
сит «вероятностный» 
характер. Как рассказал 
депутат фракции СР Алек-
сандр Молотов, исходя из 
динамики усыновления 
за последние 5 лет, мож-
но утверждать, что речь 
идет о дополнительной 
сумме из краевого бюд-
жета порядка 12 млн руб. 
в год: «Однако чинов-
ники предполагают, что 
средств, сэкономленных 
на содержании детдомов 
в связи с усыновлением 
из них детей, может ока-
заться недостаточно, и 
требуют указать допол-
нительные источники 
финансирования законо-
проекта».

Ну что ж, пожалуйста: 
почти 13,5 млн руб. мож-
но сэкономить, пропустив 
в 2015 году выставку ITB 
в Берлине (данные при-
ведены согласно Поста-
новлению Администра-
ции Алтайского края от 
25.12.2013 № 695). В 2016 
году на это мероприя-
тие в краевом бюджете 
заложено уже 14,2 млн. 
руб, что равноценно по-
вышению пособия для 
177 усыновленных ребя-
тишек. В «голубом доме» 
сейчас наверняка возраз-
ят, что такого рода меро-
приятия крайне важны 
для привлечения ино-
странных инвестиций в 
регион. Однако, согласно 
рейтингу социально-эко-
номического положения 
субъектов РФ за 2013 год, 
составленному автори-

тетным агентством «РИА 
Рейтинг», Алтайский край 
по объему иностранных 
инвестиций занимает 79-е 
место среди 83 регионов 
России со смехотворным 
показателем 1 (!) доллар 
инвестиций на душу на-
селения. «Для сравнения: 
уровень иностранных 
инвестиций в Кемеров-
ской области составляет 
624 доллара, в Новоси-
бирской – 316. Так, может, 
краевым чиновникам сто-
ит один раз не поехать на 
иностранную выставку 
(все равно толку для реги-
она практически ноль), а 
сэкономленные бюджет-
ные деньги потратить на 
реальную поддержку тем, 
кому это действительно 
нужно?» – задается во-
просом Молотов.

В конце концов, «ве-
роятностные» доводы 
депутатов от СР не более 
«вероятностны», чем, 
скажем, отсутствие не-
обходимости изыскивать 
дополнительные сред-
ства на выплату «золотых 
парашютов» чиновни-
кам, которые могут быть 
уволены после губерна-
торских выборов. Тем не 
менее соответствующий 
закон при поддержке 
депутатов фракции «Еди-
ная Россия» вообще без 
какого-либо финансово-
экономического обосно-
вания был принят в марте 
текущего года.

Та же участь постиг-
ла инициативу эсеров 
исключить из перечня 
обязательных условий 
для назначения еже-
месячного пособия по 
усыновлению нахожде-
ние ребенка под опекой 
на протяжении трех лет. 
Представители большин-
ства отмечали, что эта 
форма хорошо зареко-

мендовала себя, посколь-
ку время необходимо для 
принятия обдуманного 
и взвешенного решения. 
Однако предоставить 
хоть какую-то статистику 
по детям, которых усыно-
вили сразу, а потом отка-
зались, или которые вер-
нулись в детдом, пройдя 
длинный путь опеки, чи-
новники так и не смогли.

«Вообще странно, что 
таким образом рассужда-
ют представители соци-
ального блока, – добавля-
ет Александр Молотов. – Я 
понимаю, если бы проект 
«зарезали» финансисты, 
для которых наши иници-
ативы – это дополнитель-
ные расходы бюджета. Но 
чисто по-человечески, 
если бы с принятием на-
ших инициатив хоть од-
ного ребенка усыновили 
плюсом, это уже было бы 
благо для региона. Но 
здесь создается ощуще-
ние, что во главу угла вста-
ет не социальный эффект, 
не даже имидж чиновни-
ков и депутатов, которые 
отказывают в принятии 
важных, на наш взгляд, 
предложений, а то, что их 
делает СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ».

Согласно действую-
щему регламенту, зако-
нопроекты эсеров были 
сняты с рассмотрения в 
самом начале заседания 
АКЗС. Теперь депутаты 
намерены повторно вне-
сти их на рассмотрение 
накануне губернаторских 
выборов – на августов-
ской сессии. «У краевых 
властей накануне выбо-
ров будет отличный шанс 
п р од е м о н с тр и р о в ать 
свое истинное отноше-
ние к вопросам социаль-
ной политики в крае», – 
резюмировала Людмила 
Суслова. 

новая Площадка  
открыта! 

19 июня в Красногорском районе на тер-
ритории средней школы села Красногорское 
состоялось торжественное и долгожданное 
событие - открытие спортивной площадки 
в рамках партийного проекта «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ - детям». Она стала 47 спортобъ-
ектом, построенным в крае по инициативе 
депутата Государственной Думы Александра 
Терентьева.

Право перерезать красную ленточку было 
предоставлено члену Бюро Совета регио-
нального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Олегу Боронину и директору школы 
Евгению Дайбову. Ему под аплодисменты со-
бравшихся вручили сертификат на площадку 
и комплект мячей с волейбольной сеткой. 

Первыми опробовать новую площадку вы-
пала честь юношеской баскетбольной коман-
де школы. Капитану победившей команды 
вручили кубок депутата Госдумы Терентьева 
и комплект формы с партийной символикой. 
По традиции, открытие площадки сопрово-
ждалось шоу барнаульского клуба велотри-
ала «Охотники за адреналином».
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26 июня 2013  г. 

Принят Закон Алтайского края № 37-ЗС «О регулировании 
некоторых отношений по организации проведения капи-
тального ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на территории Алтайского края».

НАШИ ЭКСПЕРТЫ
АЛЕКСАНДР 
ВЛАДИМИРОВИЧ 
МОЛОТОВ
депутат АКЗС

АЛЕКСАНДР 
СТЕПАНОВИЧ ОРЛОВ
депутат АКЗС 

ДМИТРИЙ ПЕТРОВИЧ 
АГАНОВ 
депутат Барнаульской 
городской Думы от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ОЛЕГ ВАЛЕРЬЕВИЧ 
БОРОНИН 
глава Сибирского сельско-
го совета Первомайского 
района Алтайского края

АЛЕКСАНДР 
АЛЕКСАНДРОВИЧ 
НИКОЛАЙЧИК 
руководитель местного 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в городе Барнауле

ОКСАНА ЕВГЕНЬЕВНА 
МОЛОДЫХ 
руководитель обществен-
ной приемной депутата 
Госдумы А.В. Терентьева 
в Алтайском крае

ПРОГРАММА 
КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА
Ознакомиться с программой можно на сайте 
altai.spravedlivo.ru в рубрике «Коммуналь-
ный дозор». 

– Найди свой дом (через функцию «найти» в 
меню или «горячие клавиши» ctrl+F). 
– Ведите адрес в указанном формате (например, 
«Молодежная, 44»), нажмите «Найти все».

Из появившегося ниже списка ссылок  узнайте, 
какие работы и в какие сроки запланированы на 
вашем доме. 
Если вас не устраивает утвержденный 
порядок работ,  вы можете обратиться в уполно-
моченный орган муниципального образования 
(в Барнауле – комитет по ЖКХ г. Барнаула) с пред-
ложениями по внесению изменений в программу. 
Данные предложения следует оформлять через 
решение общего собрания собственников.

«КОММУНАЛЬНЫЙ ДОЗОР» 
ПЕРЕХОДИТ В НАСТУПЛЕНИЕ!

Консультационный центр «Коммунальный дозор» тел. (3852) 66-87-46, Барнаул, пр. Ленина, 44, 2 этаж

Есть вопросы? Обращайтесь!

ЛЮДМИЛА СУСЛОВА, 
ДЕПУТАТ АЛТАЙСКОГО КРАЕВОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ, 
РУКОВОДИТЕЛЬ ПРОЕКТА «КОММУНАЛЬНЫЙ 
ДОЗОР» В АЛТАЙСКОМ КРАЕ:

– За 6 лет работы «Коммунальный дозор» 
объединил вокруг себя действительно не-
равнодушных людей, сильных экспертов, ко-

торые рассматривают вопросы жилищно-коммунального хозяйства в 
своей профессиональной деятельности. И сегодня каждый из них готов 
оказать вам поддержку в вопросах реализации программы капиталь-
ного ремонта. Мы уверены: ЖКХ должно быть справедливым!

РЕШЕНИЕ ПРИНИМАЕТСЯ 2/3 ГОЛОСОВ СОБСТВЕННИКОВ! !

Вышел в свет спецвыпуск 
информационного бюллетеня 
«Коммунальный дозор», посвя-
щенный реализации краевого 
закона о капитальном ремонте 
№ 37-ЗС, который был принят в 
Алтайском крае в 2013 году. На 
ближайшие несколько месяцев 
именно капремонт станет ключе-
вой темой сферы ЖКХ. И по тра-
диции специалисты «Коммуналь-
ного дозора» готовы разъяснить 
вам все особенности реализации 
этого закона в Алтайском крае.

до 1.12.2014 г.

Инициирование ОСС, формирование повест-
ки и реестра собственников помещений МКД

Уведомление ВСЕХ собственников о проведении ОСС с указанием: 
– данных инициатора ОСС; 
– формы проведения (очная/заочная); 
– повестки ОСС; 
– даты, времени и места проведения ОСС 
(либо дата окончания приема бюллетеней заочного голосования, а также место или адрес, 
куда должны передаваться такие бюллетени);
– порядка ознакомления с материалами ОСС.

ЗА 10 ДНЕЙ НЕ ПОЗДНЕЕ 5 РАБОЧИХ ДНЕЙ

НЕ ПОЗДНЕЕ 10 РАБОЧИХ ДНЕЙ

ОСС в форме очного или заочного голосования. По ито-
гам голосования составляется протокол в 2 экземплярах

Направить один из протоколов ОСС в адрес 
регионального оператора (в случае накопле-
ния у регоператора) или в Государственную 
инспекцию Алтайского края (если принято 
решение о накоплении на спецсчете; в этом 
случае протокол вместе с банковской справ-
кой направляется в ГИ в течение 5 рабочих 
дней с момента открытия спецсчета)

Уведомить ВСЕХ собственников 
МКД о принятом решении

Заключение до-
говора с органи-
зацией, в которой 
будет проходить 
накопление взносов 
на капремонт

27 марта 2014 г. 

1 сентября 2014 г. – 1 октября 2014 г. – про-
ведение  общих собраний силами органа 
местного самоуправления для домов, в 
которых решение не было принято ранее. 

Управляющая организация либо 
региональный оператор представляет 
собственникам предложения, связанные 
с проведением капремонта

Утверждена краевая программа «Капитальный 
ремонт общего имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на территории 
Алтайского края» на 2014–2043 годы.

до 1 сентября 2014 г.

1 декабря 2014 г. до 1 июня 20... г.* до 1 сентября  20... г.*

до 1 октября 2014 г.

27 марта 2014 г. – 1 октября 2014 г. – 
Проведение общих собраний по 
определению способа формирования 
фонда капитального ремонта (после 
этой даты все дома, не определив-
шиеся со способом формирования 
фонда капремонта, автоматически 
попадают в «общий котел» к регио-
нальному оператору).

Проинформировать о самостоятельно принятом решении 
уполномоченный орган МСУ; проинформировать регио-
нального оператора в случае принятия решения о нако-
плении на специальном счете регионального оператора.

Наступают обязательства по 
уплате взносов на капитальный 
ремонт (будут включены в кви-
танции с января 2015 года).

Принятие решения о проведении капитального ремон-
та в соответствии с ранее высказанными предложения-
ми (более половины голосов собственников)

Проинформировать регионального оператора о самостоятельно при-
нятом решении о накоплении на счете у регионального оператора; про-
информировать Государственную инспекцию Алтайского края в случае 
открытия специального счета, владельцем которого является ТСЖ, ЖСК 
или иной специализированный потребительский кооператив.

НЕ БОЛЕЕ 3 МЕСЯЦЕВ

* Год, предшествующий году, в котором запланировано проведение работ 
   по капитальному ремонту МКД в соответствии с программой капремонта

АЛГОРИТМ ПРОВЕДЕНИЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ

АЛГОРИТМ РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА О КАПРЕМОНТЕ
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Хроники одного 
Июньское наводнение на 

Алтае стало одним из страш-
нейших разгулов водной сти-
хии с 1969 года. Эсеры одними 
из первых начали «гумани-
тарную мобилизацию» насе-
ления. Уже спустя двое суток 
после затопления первых 
деревень машина СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ выезжала в 
районы Барнаула с призывом 
присоединиться к сбору по-
мощи для пострадавших. Го-
рожане с готовностью отклик-
нулись на инициативу эсеров 
и передавали в дар одежду, 
в том числе верхнюю, обувь, 
предметы гигиены и продук-
ты питания. 

Депутат АКЗС Александр Моло-
тов и его коллега из Барнаульской 
гордумы Дмитрий Аганов оказали 
финансовую помощь на приобре-
тение ведер и бытовой химии – в 
первых из пострадавших сел про-
сили именно это для уборки в 
затопленных домах. Кроме того, 
Аганов организовал машину для 
сбора помощи в Ленинском рай-
оне. Уже 5 июня автомобиль эсе-
ров отправился в первый рейс. 

5 июня, Советский район, 
с. Талица
Подтоплено 200 приусадеб-
ных участков, 162 жилых 
дома с населением 530 чело-
век, из них 109 детей*

Первыми в реготделение СР 
с просьбой оказать помощь по-
страдавшим от наводнения обра-
тились руководитель местного от-
деления партии Лариса Иванова и 
ее муж, депутат районного Совета 
Павел Иванов. Один из пунктов 
временного размещения был ор-
ганизован в школе их родного по-
селка Урожайного. Класс техноло-
гии под завязку набит пакетами и 
коробками; в коридоре на партах 
по размерам разложена одеж-
да. Стоит отметить, что основная 
заслуга в организации ПВР при-
надлежит педагогам школы и ее 
директору Людмиле Рыжковой, 
которую здесь уже в шутку назы-
вают «наш МЧС». Они не только 
смогли оперативно собрать вещи 
первой необходимости для по-
страдавших, но также организова-
ли для них ночлег и трехразовое 
питание. Причем, как утверждают 
сельчане, к 5 июня целевые день-
ги для этого в администрацию 
пришли, но так и не были освое-
ны: все продукты жители района 
несли из собственных запасов.

Загрузив машину целевой «гу-
манитаркой», эсеры направились 
в село Талица, второе в районе по 
числу затопленных усадеб. Еще 
на подъезде по седому налету 
на траве и обломкам шифера ви-
ден масштаб разлива. Проехать 
вглубь нам не удалось – вода раз-
мыла переезд через речку. Нала-

дить сообщение здесь обещают 
уже к вечеру, попутно отмечая, 
что на восстановление дорог в 
местах затопления в районе уй-
дет не менее 12 миллионов ру-
блей. По дороге проезжает КамАЗ 
районного ДРСУ, груженный щеб-
нем, за рулем – Анатолий Быков-
ский. Когда в район пришла вода, 
его с коллегами мобилизовали 
на спасение людей. «Я вывозил 
из Шульгинки. Сколько народу 
было  – не считал, просто сажал 
в кузов и ехал», – вспоминает 
Анатолий Иванович. Признает-
ся: было страшновато, ведь вода 
скрывала машину по верхние 
фары. Хорошо, дорога знакомая.

На стенах крайних домов от-
четливо проступает «ватерли-
ния» – местами выше подоконни-
ков. Несмотря на то, что сельчане 
морально готовились к подъему 
реки и пытались поднять иму-
щество как можно выше, многое 
спасти от порчи не удалось: такой 
быстрой и высокой воды здесь 
попросту не ожидали. К четвергу 
стихия уже отступила, оставив на 
улицах и в помещениях толстый 

слой грязи и ила, смыв огороды, 
надворные постройки и заборы.

На окраине замечаю девушку, 
которая в огромной луже отмы-
вает от грязи некогда атрибуты 
туалетного столика, среди кото-
рых уже наверняка не работаю-
щий фен. В доме Татьяна и ее мама 
Елена показывают еще более за-
иленный сканер. «Тут еще где-то 
компьютер плавал…» - озирается 
Татьяна. Бытовую технику не вклю-
чали: электричества нет. Да и вряд 
ли после такого она заработает… 

Семья вернулась в дом нака-
нуне, и женщины успели отмыть 
некоторые комнаты и мебель. А 
вот соседи через стенку пока го-
стят у родни, и здесь можно на-
блюдать первозданный ужас на-
воднения: перевернутые стулья, 
разбросанные повсюду детские 
игрушки вперемешку с посудой 
и толстый-толстый слой черной 
жижи на полу. На веранде хрипло 
взывает о помощи черный кот. В 
глазах животного обреченность и 
голод. По чистой шерсти и отсут-
ствию следов на полу понимаю: 
ему «не везет» уже пятый день, но 

Тарифная полиТика 
С 1 июля 2014 года в Алтайском крае вновь 

вырастет стоимость коммунальных услуг. По 
информации краевого Управления по государ-
ственному регулированию цен и тарифов, в 
соответствии с утвержденными предельными 
индексами роста тепловая энергия подоро-
жает в пределах 4,4 процента, водоснабже-
ние – 4,8 процента, газ и электроэнергия – 4,2 
процента. В отдельных муниципальных обра-
зованиях возможны отклонения в рамках до-
пустимых пределов в два процента. При этом 
в целом по краю, по заверениям чиновников, 
рост платы за коммунальные услуги удастся 
удержать в пределах пресловутых шести про-
центов. 

Впрочем, не во всех муниципалитетах повто-
рится общекраевой тренд. Как сообщил Олег Бо-
ронин, глава Сибирского сельского совета Перво-
майского района, подведомственное ему МУП 
«Сибирское ЖКХ» в новый отопительный сезон во-
йдет с тарифом, ниже прежнего на 10 процентов!

«На 2013–2014 год для нашей котельной тариф 
был установлен на уровне 1815 рублей за гигака-
лорию, – рассказал Боронин. – Вследствие про-
веденной модернизации системы центрального 
отопления нам удалось снизить расходы на оказа-
ние услуги по теплоснабжению населения. А по-
тому в нынешнем году мы подали на утверждение 
тариф 1633 рубля за гигакалорию». 

По словам сельского главы, этот тариф рента-
белен для предприятия и дает возможность рабо-
тать с небольшой прибылью в случае отсутствия 
дебиторской задолженности со стороны потре-
бителей. «Мы принимали тариф прежде всего в 
интересах граждан. Если население и бюджетные 
учреждения с таким же пониманием отнесутся к 
вопросу своевременной оплаты коммунальных 
услуг, то наше молодое предприятие «МУП Си-
бирское ЖКХ» сможет не только устоять на ногах, 
но и с оптимизмом смотреть в будущее», – резю-
мировал Олег Боронин. 

Позитивный опыт уже накопило молодое пред-
приятие «Теплоком-3», у руля которого с 2013 года 
стоят змеиногорские эсеры. 29 мая 2014 года на 
внеочередной сессии городского Совета депу-
татов был подведен итог отопительного сезона 
2013–2014 года в Змеиногорске. Пожалуй, еще 
никогда муниципалитету не удавалось сделать это 
так рачительно и экономно: предприятию удалось 
добиться сокращения затрат на 46,6 процента в 
сравнении с предыдущим периодом при сниже-
нии тарифов на оплату услуг теплоснабжения!

Осенью 2013 года мы уже рассказывали о том, 
как депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ во главе 
с лидером местного отделения партии Сергеем 
Яловцевым буквально вырвали у неэффективных 
арендаторов, близких к городским властям, по-
беду в муниципальном конкурсе на право аренды 
городского муниципального имущества тепло-
снабжения. Правда, за минувший период отноше-
ние чиновников к новым игрокам на рынке ком-
мунальных услуг не изменилось. Все это время 
продолжалось усиленное давление на руководи-
теля «Теплоком-3» Алексея Васильева и шельмо-
вание результатов его деятельности со стороны 
руководства администраций города и района с ис-
пользованием, в том числе, городских депутатов 
от «Единой России». И сегодня, вместо того чтобы 
пролонгировать договор аренды, чиновники за-
тевают новый конкурс на передачу муниципаль-
ного имущества. «В настоящее время мы пытаемся 
получить гарантии продолжения сотрудничества 
без расторжения существующего договора, в том 
числе при поддержке здравомыслящих депутатов 
городского Совета. Однако чиновники, похоже, 
лукавят и пытаются сделать так, чтобы Васильев в 
летний период за свой счет провел подготовку те-
плосистемы к новому отопительному сезону, а по-
том, по итогам организованного ими конкурса, на 
производство тепла вернулся старый оператор. В 
этой связи мы, конечно же, будем принимать уча-
стие в конкурсе в соответствии со всеми требова-
ниями закона», – резюмировал Яловцев.

ВладислаВ 
ВакаеВ:

– Наиболее 
сакраменталь-
ный вопрос, кото-
рым сегодня задаются в 
первую очередь жители под-
топленных деревень из рав-
нинной части края: насколько 
адекватно сработали муници-
пальные власти в этой чрезвы-
чайной ситуации? Увы, после 
общения с жителями располо-
женных вблизи горных рек де-
ревень Красногорского, Шипу-
новского, Усть-Пристанского и 
других районов, которые удар 
стихии настиг несколько позже, 
чем предгорья Алтая, создалось 
впечатление, что там чиновни-
ки традиционно понадеялись 
на русский авось. Хотя у людей 
действительно было время на 
то, чтобы увести людей и скот 
на безопасные территории, вы-
везти имущество из зоны воз-
можного подтопления. Почему 
здесь не было предпринято 
никаких превентивных мер? 
Неужели, исходя из ситуации 
в Чарышском районе и Респу-
блике Алтай, невозможно было 

спрогнозировать дальнейшее 
развитие событий в прилегаю-
щих территориях? Я уже не го-
ворю о мероприятиях по воз-

ведению капитальных дамб, 
укреплению берегов и других 
мероприятиях, которые долж-
ны были проводиться силами 
муниципальных властей все эти 
годы.

Что это: банальная пассив-
ность деревенских «сити-ме-
неджеров», не способных даже 
сориентироваться в экстренной 
ситуации, или следствия кадро-
вой политики, которая заклю-
чалась в замещении реально 
избранных и поддерживаемых 
народом глав безликими на-
значенцами, удобными району 
и краю? Полагаю, что именно 
поиском ответов на эти вопро-
сы властям региона придется 
заняться после того, как ситуа-
ция в зоне затопления немного 
уляжется. Ведь нанесен колос-
сальный ущерб гражданам и 
объектам инфраструктуры, и 
эту чужую беспечность придет-
ся покрывать за счет краевых и 
федеральных средств, которые 
могли быть потрачены на даль-
нейшее развитие края.
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На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

– Каковы условия получения ком-
пенсаций гражданами, имущество 
которых пострадало от паводка?

– Вопрос выплаты единовременных 
денежных средств гражданам в связи с 
возникновением чрезвычайной ситуа-
ции на территории Алтайского края в 
результате паводка регулируются По-
становлением Администрации Алтай-
ского края № 270 от 10.06.2014.

В соответствии с данным докумен-
том в целях реализации Распоряжения 
Правительства РФ от 09.06.2014 № 994-
р предусмотрены следующие выплаты:

а) оказание гражданам единовре-
менной материальной помощи в раз-
мере 10 тысяч рублей на человека;

б) оказание гражданам финансо-

вой помощи в связи с утратой ими 
имущества первой необходимости (из 
расчета за частично утраченное иму-
щество – 50 тысяч рублей на человека, 
за полностью утраченное имущество – 
100 тысяч рублей на человека);

в) выплаты семьям граждан, погиб-
ших в результате паводка.

Получателями помощи по пунктам 
«а» и «б» являются граждане, постоян-
но проживающие в попавшем в зону 
затопления жилье. Место жительства 
подтверждается регистрацией. При ее 
отсутствии факт постоянного прожи-
вания гражданина необходимо уста-
навливать в судебном порядке.  

Созданными в городах и районах 
межведомственными комиссиями со-
ставляются акты обследования утра-

ченного имущества и формируются 
списки граждан, нуждающихся в фи-
нансовой помощи. Акты обследования 
подписываются членами комиссии и 
пострадавшими гражданами.

В случае невозможности составле-
ния акта обследования в связи с тем, 
что жилье остается затопленным, со-
ставляется акт об их затоплении, яв-
ляющийся основанием для включения 
гражданина в указанные списки.

Для получения выплат нужно об-
ращаться в органы социальной защи-
ты по месту жительства с заявлением 
по установленной форме. К заявлению 
прилагаются следующие документы:

– паспорт или иной документ, удо-
стоверяющий личность заявителя; 

– документы, подтверждающие ре-

ваше право

Компенсация пострадавшим от паводКа

гистрацию по месту жительства за-
явителя и членов его семьи в зоне 
затопления, либо судебное поста-
новление об установлении факта по-
стоянного проживания на указанной 
территории.

Решение о предоставлении либо 
отказе в предоставлении денежных 
выплат принимается управлениями 
соцзащиты населения в 10-дневный 
срок со дня представления заявления 
и поступления документов.

В случае неправомерного отказа 
в указанных выплатах следует обра-
щаться в прокуратуру, а также в Ад-
министрацию Алтайского края.

 Задать вопрос и обратиться за помо-
щью можно в Общественную приемную 
депутата Государственной Думы Алек-
сандра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

наводнения

ВНИМАНИЕ!
Газета «Справедливая 

Россия. Алтайский край» 
(свидетельство о реги-
страции ПИ № ТУ 22–0154 
от 10 июня 2010 года, уч-
редитель: Региональное 
отделение Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Алтайском крае, 
ОГРН 1052202394265, ИНН 
2224098892) сообщает о 
готовности предоставить 
печатные площади для 
публикации предвыбор-
ной агитации кандидатов, 
участвующих в выборах 
губернатора Алтайского 
края и (или) дополнитель-
ных выборах депутатов 
Алтайского краевого За-
конодательного Собра-
ния по одномандатным 
избирательным округам 
№ 2, 15, 24.

Сведения о размере 
и стоимости печатной 
площади:

Полоса А3 
(904 см2), цветная – 
27 120 рублей

1/2 полосы А3 
(444 см2), цветная – 
13 320 рублей

1/4 полосы А3 
(218 см2), цветная – 
6540 рублей

1/8 полосы А3 
(105 см2), цветная – 
3150 рублей

вылезать из своего убежища 
он еще боится.

Тем временем на улице с де-
сяток женщин разбирают при-
везенное, особенно хорошо 
встречают химию и резиновые 
перчатки. Здесь все строго в 
соответствии со списком: кто 
что просил. За одеждой Лари-
са Иванова приглашает всех 
в Урожайное (автобусное со-
общение, кстати, тоже налади-
ли за счет средств земляков). 
«Стесняются они, – признается 
потом справоросска, – мужи-
ков прямо за рукав водили 
обедать. Но ничего, сейчас 
отойдут немного…»

6 июня, Красногорский 
район, с. Усть-Кажа
Подтоплено 57 приуса-
дебных участков, 45 до-
мов с населением 130 че-
ловек, из них 15 детей*

В Усть-Каже также не ожида-
ли столь грандиозного разлива. 
Здесь на некоторых домах у бе-
рега Бии видно, что вода подни-
малась практически под крышу. 
«Такого наводнения не было 
даже в 2006 году», – уточняет 
руководитель сельской ячейки 
СР Галина Борискина. Крайний 
дом на улице заброшен: после 
событий 2006-го хозяева реши-
ли перебраться подальше от 
воды. «В этом году их и там на-

стигло», – констатирует Галина. 
В усадьбах под первым за 

эти дни солнцем разложены 
горы вещей, матрасы, ковры. 
Пожилой мужчина выкатывает 
на тачке очередную груду тря-
пья. «Сушить везете?» – интере-
суюсь я. – «На свалку…» – мрач-
но вздыхает он. Еще пару минут 
ругает местные власти, а потом 
резко отворачивается и замол-
кает. «Люди боятся говорить», – 
шепчет мне Борискина. 

И правда, жители улицы 
кажутся растерянными и оже-
сточенными. В отличие от на-
селения Талицы, они остались 
практически один на один со 
своей бедой. Даже о ночлеге 
и питании каждому пришлось 
заботиться самостоятельно. 
Более того, в селе отмечали 
случаи мародерства, когда 
прибитые к берегу фрагменты 
заборов или унесенное пото-
ком имущество вперед хозяев 
забирали односельчане. В том 
числе те, кто не попал в зону 
затопления.

Уходим в сторону от реки и 
натыкаемся на завалы, остав-
ленные стихией. Для их раз-
бора здесь серьезно не хвата-
ет техники и мужских рук. По 
словам Борискиной, она уже 
обратилась к властям с прось-
бой прислать «подкрепление» 
в лице военных. «Обещали 10 

человек», – отметила женщи-
на. К кому-то на помощь уже 
приехали родственники, а кто 
поможет одиноким старикам, 
коих здесь немало, – загадка. 
Вся надежда на местную моло-
дежь, среди которой особенно 
выделяют скромного паренька  
Константина Сорокина Когда 
вода пришла в Усть-Кажу, он 
был просто нарасхват и нико-
му не отказал в помощи. Как 
оказалось, этой зимой Костя 
вернулся со срочной службы, 
в ходе которой ему пришлось 
поучаствовать в известных со-
бытиях на Дальнем Востоке в 
2013 году. «Судьба, наверное, у 
него такая», – улыбается Галина.

Вместо эпилога
Но был момент, который 

одинаково проявился в обоих 
селах: действия, а точнее прак-
тически полное бездействие 
чиновников и структур МЧС. 
Даже спустя неделю многие 
из ответственных лиц не по-
сетили пострадавшие от воды 
села, не разъяснили людям, на 
какую помощь они могут рас-
считывать и как им подтвер-
дить нанесенный ущерб. По-
говаривают, что в первые дни 
в Усть-Кажу хотел приехать сам 
губернатор. Однако районный 
глава якобы отговорил его, 
мол, смотреть там особо не-
чего. Работа эмчеэсников вы-
разилась преимущественно в 
осмотре и фотографировании 
окрестностей еще до потопа; 
в чрезвычайной же ситуации 
спасение утопающих оказа-

лось делом рук самих утопаю-
щих. Комиссия, которая долж-
на была оценить повреждения, 
почти неделю спустя ни тут, 
ни там не появилась. «Людям 
предложили снять все на каме-
ру. Но откуда камеры у стари-
ков, тем более когда почти все 
имущество испорчено?» – воз-
мущена Галина Борискина.

Сбор гуманитарной помощи 
в реготделении СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ продолжался до 
18 июня. В кампанию активно 
включились и местные отделе-
ния партии. Бийчане помогали 
своему району, а лидер перво-
майских эсеров Олег Боронин 
лично направился с гумани-
тарным грузом в наиболее по-
страдавший от разгула стихии 
Чарышский район; еще одна 
машина с продуктами питания 
и семенным материалом ушла 
в Быстрый Исток.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ выражает искрен-
нюю благодарность всем 
жителям Алтайского края, 
кто не остался в стороне 
от беды наших сограж-
дан и оказал посильную 
помощь пострадавшим 
от наводнения. Мы в ко-
торый раз доказали, что 
сообща, мы способны 
противостоять и стихии, и 
нерасторопности властей!

*оперативная информация 
Сибирского регионального 

центра МЧС РФ по данным на 
9-00 (мск) 04.06.14
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улыбнемся?
***

 Проезд подорожал, бензин, квартпла-
та и еда тоже. Хорошо хоть зарплату не 

подняли.

***
Я отдал школе десять лет жизни. А она 

научила меня всего трем вещам: песать 
и счетать.

***
Медицина шагнула далеко вперед. 

Оставив далеко позади нашу деревню.

***
Вся русская история может быть 

описана одной фразой: «А потом стало 
еще хуже...»

***
Пьяный чиновник сбил лосиху, не 

растерялся, и выложил на ютуб видео с 

регистратора в обратной перемотке, где 
он воскрешает лосиху, сдавая назад.

***
Только после Майдана в Киеве я по-

нял смысл русского выражения «ну что, 
допрыгался?»

***

Главная интриГа выборовМы продолжаем одну 
из любимых рубрик наших 
читателей – «Политлик-
без», в которой рассказы-
ваем о тонкостях и закулис-
ных сторонах российской 
и алтайской политики. Она 
тем более важна в период 
избирательной кампании, 
когда градус лжи и циниз-
ма просто зашкаливает. 

Тем более когда пропаганда 
мощным потоком льется бук-
вально отовсюду: люди шутят, 
что скоро после включения утю-
га или микроволновки оттуда 
будут транслироваться новости 
о том, как процветает наш край 
под мудрым руководством сами 
знаете кого. Поэтому в нашей 
рубрике мы попытаемся разо-
браться в трюках, которые будет 
использовать власть для мани-
пулирования избирателями. 

Пожалуй, уже сейчас можно 
увидеть главную тактику из-
бирательного штаба действу-
ющего губернатора. Суть ее –  
всеми силами транслировать 
жителям края мысль о том, 
что исход выборов уже пред-
решен. Мол, действующий гу-
бернатор настолько «велик и 
могуч», что остальные канди-
даты на его фоне – всего лишь 
«массовка», нужная для изящ-
ного оформления уже прак-
тически одержанной победы. 

Да и вообще, губернатору не 
до этих игр в выборы. У него 
и так забот полно: посевные-
уборочные, подготовка к зиме, 
устранение последствий наво-
днения опять же… 

Выгоды от такой тактики оче-
видны. Все те, кто недоволен 
действующей властью (а таких, 
поверьте, очень и очень много), 
просто не придут на выборы. 
А смысл, думают они. Ведь все 
равно, как говорит куча «поли-
тологов» и «экспертов», побе-
дит действующий губернатор. 
Впрочем, не склонны при таком 
раскладе приходить на выбо-
ры и сторонники кандидата от 
партии власти. А смысл, думают 
они. Ведь все равно победит 
«наш». Но власть и это устраи-
вает: она знает, как приводить 
на выборы «своих» избирате-
лей. Как это делается, не надо 
рассказывать, мы уже не раз это 
наблюдали... 

Один из недостатков такой 
тактики – низкая явка избира-
телей, что автоматически сни-
жает легитимность избран-
ного губернатора. Но зато 
гарантирует победу. Как гово-
рится, лучше синица в руках…

Впрочем, реальные, а не 
ангажированные эксперты 
считают, что на этих выборах 
все далеко не так однозначно. 

Есть несколько моментов, ко-
торые могут сломать выбран-
ную властью тактику. 

Первое – синдром устало-
сти. Или, если хотите, синдром 
Сурикова. Помните, как в 2004 
году край пошел голосовать 
за Евдокимова в первую оче-
редь потому, что устал от гу-
бернатора, который восемь 
лет находился у власти? И 
Александр Суриков, который 
контролировал все и вся, ко-
торого поддержали все име-
ющиеся на тот момент партии, 
все-таки проиграл. К слову, и 
Александр Карлин находится 
во власти те же восемь лет…

Второе – возможность не-
ожиданно высокой явки из-
бирателей. Только подумайте, 
в крае 10 лет не было выборов 
губернатора. Да, все это время 
мы выбирали депутатов все 
уровней. Но, согласитесь, это 
совсем не то, что выбрать гла-
ву региона, человека, от кото-
рого практически напрямую 
будет зависеть наша жизнь. 
Так что люди, соскучившиеся 
по таким выборам, могут при-
йти. И чем больше их придет, 
тем меньше шансов на победу 
у действующего губернатора.

Третье – «эффект бумеран-
га». Так специалисты называют 
реакцию людей на чрезмерное 

информационное и админи-
стративное давление в период 
выборов. Когда это давление 
начинает превосходить все 
разумные границы, появляет-
ся прямо противоположный 
эффект. Люди идут и голосуют 
назло тому, кто пытался да-
вить на них. Как совершенно 
справедливо заметил один из 
алтайских экспертов Дмитрий 
Негреев, «административный 
ресурс в прошлые годы сгубил 
не одного губернатора». Стоит 
ли говорить о том, что это дав-
ление мы ощущаем уже давно. 
Чтобы ощутить его, стоит лишь 
включить «Катунь-24» или от-
крыть «Алтайскую правду», а 
еще посмотреть на запуганных 
муниципальных работников, 
которые уже получили необ-
ходимые «вводные из края». И 
чем ближе день голосования, 
тем сильнее будет прессинг. 

Все это говорит о том, что ис-
ход выборов далеко не предре-
шен. Жители края вновь, как и 
в 2004 году, могут преподнести 
сюрприз. А значит, у этих выбо-
ров есть интрига. На данном эта-
пе она заключается в ответе на 
простой вопрос: будет ли второй 
тур выборов. Всем понятно, что 
действующий губернатор обла-
дает наибольшей известностью 
и определенной поддержкой 

избирателей. Но хватит ли этого 
ему, чтобы набрать сразу более 
50% голосов жителей края? Если 
сработают все вышеописанные 
вещи – вряд ли. Соответственно 
возникает вторая интрига: кто 
же займет второе место и вы-
йдет во второй тур? Очевидно 
одно – явно это не будут ЛДПРо-
вец Андрей Щукин и «зеленый» 
Владимир Кириллов – явные 
«технические» кандидаты. А вот 
между кандидатами от КПРФ и 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ может 
развернуться настоящая борь-
ба. В которой у более молодого 
и имеющего успешный опыт 
управленческой деятельности 
эсера есть очень неплохие шан-
сы. И поскольку во втором туре 
в подавляющем большинстве 
случаев действующие губерна-
торы проигрывают, победитель 
в этой схватке может получить 
не только почетное второе ме-
сто, но и реальное кресло главы 
региона. 

Семен Вечеровский

Редактор газеты Владислав Вакаев: Обращение к читателям

Дорогие друзья, я нечасто 
напрямую обращаюсь к чита-
телям в качестве редактора 
газеты. Но бывают обстоятель-
ства, когда делать это просто 
необходимо. Сейчас, в пери-
од кампании по выборам гу-
бернатора Алтайского края, у 
меня есть для этого повод. 

Дело в том, что на сегодняш-
ний день в средствах массовой 
информации Алтайского края 
сложилась уникальная ситу-
ация. После нескольких лет 
борьбы краевая власть впер-
вые в истории Алтая устано-
вила практически полный кон-
троль над информационными 
потоками в регионе. Одни СМИ 
– государственные – напрямую 
выполняют все указания чи-
новников. Это ГТРК «Алтай», те-

левидение и радио «Катунь 24», 
«Алтайская правда», районные 
и городские газеты. Другие 
СМИ вошли в состав холдингов, 
владельцы которых лояльны 
власти и также послушно вы-
полняют волю чиновников. 

В общем, массовых незави-
симых СМИ в Алтайском крае 
на период выборов практиче-
ски не осталось. Так получи-
лось, что именно наша газета 
сегодня осталась основным 
рупором правды на террито-
рии края. Казалось бы, это ни-
что на фоне тотального доми-
нирования власти. Но нужно 
помнить о важной особенно-
сти информационной войны. 
Она называется мудреным 
словом «асимметричность». 
Суть ее довольно проста: лю-
бой, сколь угодно большой 
поток вранья может переве-
сить небольшая, но правдивая 
информация.

Давайте посчитаем наши 
возможности. Стандартный 
тираж газеты – 30 000 экзем-
пляров. При этом не менее 
20 000 из них попадает в руки 
членов и сторонников партии. 
Специалисты по СМИ утверж-
дают, что в среднем каждый 
номер любой общественно-
политической газеты читают 
от 3 до 5 человек. То есть, по 
самым скромным подсчетам, 
мы насчитываем уже 60 000 
человек, которые получают 
информацию от нашей газе-
ты. Шестьдесят тысяч едино-
мышленников, которые под-
держивают нашу позицию, как 
и мы, переживают за судьбу 
Алтайского края и требуют 
перемен в нем. Если все эти 
люди (и вы, уважаемый чита-
тель, среди них) придут на вы-
боры, это уже окажет на них 
серьезное влияние. А теперь 
давайте представим, что каж-

дый из этих 60 000 человек по-
говорил еще с пятью своими 
родными, друзьями, коллега-
ми. И убедил их тоже сходить 
на выборы и проголосовать за 
перемены. Это дает еще 300 
000 голосов. Итого получаем 
360 000 человек. При общей 
численности избирателей в 
Алтайском крае 1 980 000 ты-
сяч человек на выборы ходит 
не более 1 000 000 человек. То 
есть мы получаем от 36 до 40% 
голосов только за одного из 
оппозиционных кандидатов. 
А это – гарантированный вто-
рой тур. И, вероятней всего, 
наша победа. 

Вот так мы все, неравно-
душные и активные люди, мо-
жем повлиять на судьбу края. 
И для этого нам нужно просто 
не молчать. Вот поэтому-то я и 
обращаюсь к вам, уважаемые 
друзья, с просьбой максималь-
но распространять информа-

цию, которую вы от нас полу-
чаете. Постарайтесь, чтобы 
наша газета попала в руки как 
можно большего числа людей. 
Наиболее интересную статью 
можно вырезать, откопиро-
вать и вывесить в подъезде, 
положить на работе – там, где 
ее увидят люди. Расскажите о 
ней по телефону знакомым из 
соседнего села. А электронную 
версию газеты можно найти на 
сайте регионального отделе-
ния СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
и отправить ее по электрон-
ной почте или выставить в со-
циальных сетях. Общими уси-
лиями мы сможем остановить 
ту пропагандистскую машину, 
которую запустила власть на 
наши с вами деньги. Сегодня 
именно вы, люди, получающие 
объективную, правдивую ин-
формацию, становитесь глав-
ными действующими лицами 
этой судьбоносной для края 
кампании. Уверен, вместе мы 
сможем еще раз доказать ис-
тинность древнего русского 
принципа, сформулированно-
го Александром Невским: «не 
в силе Бог, а в правде». 

не в силе боГ, а в правде
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